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19 октября – День лицеиста.
Поздравляем  учеников лицея №23 

и их наставников  с этим  праздником!

Лицейская  осень: 
калейдоскоп событий

Изучайте, ребята, науки!
Только с радостью и без скуки!
Это скоро всё пригодится,
Только надо прилежно учиться.
Мы желаем 

большого вам счастья
И друзей в вашей жизни 

участья.
Так сияет пусть солнце лучистое
В праздник ваш, 
в этот день лицеиста!
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4 октября, в преддверии Международного Дня учителя, в
нашем лицее прошёл День самоуправления, ставший уже
традицией.
Вся школа была украшена огромным количеством
поздравлений и пожеланий учителям, которые благодарные
дети развесили на дверях кабинетов и в учительской.
Ученикам средней и старшей школы представилась
возможность побывать в роли учителей.

Особенность Дня самоуправления в этом году - огромное
количество желающих проводить уроки за учителя, среди них
были даже шестиклассники. Нужно отметить, что многие
ребята действительно смогли организовать учебный процесс
и увлечь как учеников старших классов, так и совсем
маленьких обучающихся.

В этот день активно работали корреспонденты газеты
"Альма - Матер", которые брали интервью у ребят разных
классов, чтобы узнать, как они провели уроки, что думают о
профессии учителя и о Дне самоуправления в целом. Вот
некоторые результаты журналистской работы.

Василенко Анастасия,10-А класс
"Я вместе с Азовой Екатериной проводила урок физики в 8-в
классе. Раньше не горела желанием заниматься этим делом. В
этом году как- то прониклась, и мне очень понравилось быть в
роли учителя. Взяв всю информацию у Елены Валерьевны, мы
начали подготовку. Во время проведения урока не всё сразу
получилось с дисциплиной. Потом ребята сидели нормально,
выполняли наши задания. День самоуправления очень нужен в
школьной жизни. Это полезно для учеников, которые ведут
уроки, и для детей, в чьих классах они проводятся ,так как
приучает ребят с уважением относиться не только к учителю,
но и к старшеклассникам.«

Бобылева Екатерина,11 класс
"Пусть в роли учителя побудут многие лицеисты, чтобы понять,
насколько сложна профессия педагога, чтобы почувствовали,
как это стоять около доски, когда на тебя смотрят 25 пар глаз,
как объяснить новый материал, чтобы все поняли. Спасибо
нашим учителям! Они дали нам так много.»
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Карзанов Юрий, 11 класс
"Я считаю, что такие мероприятия нужно проводить в школе. Каждый должен попробовать себя в чём-то
новом. День самоуправления стал частью учебного процесса в нашей любимой школе, которая помогает
развиваться человеку и делать правильный выбор профессии для дальнейшей жизни."
Попова Оксана и Свиридова Елизавета, 8-В класс
"В роли учителя сначала было трудно, потому что стеснялись. Потом вошли во вкус, и урок провели
нормально. Мы полностью поддерживаем проведение таких мероприятий в лицее."
Богданова Любовь,8-Б класс
"Проводила урок географии в своём классе. По мнению учителя Любови Евгеньевны, он прошёл очень
хорошо. Одноклассники вели себя спокойно, слушали внимательно, выполняли мои задания. Такие дни
самоуправления надо обязательно проводить. Когда дети пребывают в роли учителя, они лучше
понимают, каково это- быть учителем."
Гелазов Роберт и Седов Дмитрий,10-Б класс
"Мы проводили урок химии в 8-А классе. Сначала показали презентацию на тему “История химии”,
потом провели опыты, продемонстрировали ребятам небольшой вулкан из дихромата аммония,
растворили литий, взорвали натрий. Взрыв понравился ребятам особенно. Сначала учитель не
разрешила нам проводить этот опыт, но потом Татьяна Николаевна сама бросила кусочек натрия в воду,
после чего он немного пошевелился, и, когда мы совсем потеряли надежду, раздался хлопок. Все
завизжали и зааплодировали. Это было своеобразным салютом, завершающим наш фееричный урок.
Дни самоуправления нужно проводить. Это интересная инициатива, и мы её полностью поддерживаем."
Подъяпольская Софья, Долгова Надежда, Коневских Анастасия и Зайцева Полина, 6-А класс
"Испытали сегодня радость и волнение одновременно. Радость -от того, что проводили Изо у малышей,
а волнение- от того, что это был первый в нашей жизни урок в роли учителя. Вести его было несложно,
так как дети забавные и креативные. Ребята рисовали осенние листья. Дни самоуправления обязательно
нужно проводить в дальнейшем, и мы обязательно снова примем с участие. Такие мероприятия
необходимы для того, чтобы дети учились самостоятельности. Быть учителем- непросто. Ведь они
вторые наши мамы, которые всегда рядом и всегда помогут нам. Спасибо им за это!"
Украинцев Александр, 11 класс
"Проводил устную часть урока в 6 классе. Практическую часть вели другие ребята. Урок был посвящён В.
Мономаху. Я получил удовольствие от проведения урока. Всё прошло спокойно, легко, в
доброжелательной атмосфере. Приятно было, что ученики реагировали на мои замечания. На перемене
ребята подходили ко мне и говорили, что урок им понравился, приглашали прийти в их класс на
следующий год. Я бы с удовольствием, но не смогу этого сделать, так как буду, очень надеюсь, после
окончания школы учиться в вузе. Я хочу стать врачом, хотя одно время мне хотелось быть учителем.
Между этими двумя профессиями есть много общего. Учитель и врач - люди одной глобальнейшей
задачи - спасение человечества. Врач спасает от болезни, учитель от невежества, от деградации. Он
передаёт детям не только знания, но и духовный багаж, который они пронесут через всю свою жизнь.
Настоящий учитель, как и врач, никогда не будет равнодушным к людям. Считаю, что человек,
выбирающий одну из этих профессий, не должен думать о каких-либо материальных выгодах для себя. Я
хочу поздравить замечательных педагогов лицея 23 с Днём учителя и пожелать им здоровья и счастья!"

Украинцев Александр сформулировал главный вывод, который можно сделать при подведении
итогов нынешнего Дня самоуправления:" Мы повторили тот успех, который был в прошлом году.
Спасибо педагогическому коллективу за оказанное нам, ученикам , доверие." Ребята, как и всегда,
были в восторге от такого рода самостоятельности. Ведь День самоуправления- это прекрасная
возможность проявить свои учебные, организаторские и коммуникативные способности. Очень
хочется, чтобы эта традиция сохранилась в лицее № 23 на долгие годы.

Дубовик Анастасия, 10-А класс.
Интервью провели Куваева Диана (10-Б кл.),  Баляс Василий  и Карлова Светлана (10-А кл.)
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Есть крылатое выражение великого русского полководца А.В.
Суворова: "Война не окончена, пока не похоронен последний
погибший солдат." Приблизить её окончание помогают поисковые
отряды, один из них -из нашего города. Летом 2014 года военно-
исторический поисковый отряд "Уралец" ДТДиМ под руководством
Чигирина Бориса Юрьевича провёл совместную поисковую
экспедицию с 52-м поисковым батальоном Республики Беларусь в
Витебской области. Командир отряда -Балакин Константин,
ученик 10-Б класса лицея №23. Мы попросили его рассказать о
поездке и работе озёрских поисковиков.

- Костя, из истории поискового отряда "Уралец", которым руководит
Б.Ю. Чигирин, мы знаем, что в прошлом году вы принимали участие
в Вахте памяти в Бресте, летом 2014 года она прошла в Витебской
области. Почему ваши поездки всё время связаны с Белоруссией?
-В России тоже есть поисковые батальоны. Но если в Белоруссии
уделяется много внимания безопасности проведения поисковых работ,
то в России с этим вопросом пока проблемы. Для нашего
руководителя главное – это безопасность проведения экспедиции. А
потом всё остальное. Мы работаем с военными поисковиками в
Белоруссии, где есть саперы, электрики, военные археологи. А на
территории России, можно сказать, каждый отряд предоставлен
самому себе.
-На фотографиях, которые ты нам показал, мы видим, что часто 
рядом с вами военные. Кто это?
-Это и есть военнослужащие 52-ого отдельного специализированного
поискового батальона ВС Минобороны Белоруссии. Под их
руководством мы работаем на раскопках. Батальон был создан 1
марта 1995 г. Кроме этой воинской части, больше никому не
разрешается проводить подобного рода раскопки в Беларуси.
- Костя, расскажи, пожалуйста, подробнее о раскопках.
В этом году мы работали рядом с агрогородком Копти Витебского
района, на месте, где фашисты сбрасывали в яму умерших детей в
возрасте от 3 месяцев до 5 лет, скорее всего из концлагеря № 5.
Видимых огнестрельных ранений мы не обнаружили. По одному из
предположений дети погибли в результате медицинских
экспериментов, которые могли проводить немецкие врачи концлагеря.
Еще есть предположения, что дети погибли от голода в витебском
гетто.
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Видеть и брать в руки эти маленькие кости было очень тяжело. На глазах некоторых ребят из отряда
появлялись слёзы. Безвинные дети, они не были солдатами, они только жертвы той страшной войны. Их
гибель ещё раз подтверждает зверство фашистов. Снова и снова приходит мысль:" Это не должно
повториться!" По законам Белоруссии выкопанные останки детей подлежат судебно – медицинскому
исследованию, после чего их со всеми воинскими почестями перезахоронят.

После окончания раскопок командование 52-ого специализированного батальона поблагодарило отряд
"Уралец" за работу и вручило ребятам медали, грамоты и подарки.
- Мы знаем, Костя, что ты уже имел такие награды ,как медаль "За службу Родине с детства", медаль
"Александр Невский", почётный знак " За отличие в поиске". С какой наградой ты вернулся домой после
раскопок в Витебской области?
- Это нагрудный знак "200 лет Георгиевскому кресту".
-Расскажи, пожалуйста, в каких условиях вы жили в Коптях, каков был распорядок дня?
-Условия были неплохие. Мы жили в сельской школе. Нам предоставили несколько кабинетов, куда
солдаты привезли кровати, матрасы, постельное белье. Распорядок дня был строгий. На утренней линейке
каждый получал наряды для выполнения заданий: одни занимались наведением чистоты и порядка там,
где мы жили; другие готовили еду в школьной столовой, третьи уходили на раскопки. Работали до обеда,
потом отдыхали: занимались спортом, читали книги. Всё было расписано по часам.
- Были ли в отряде такие, которые пытались жить по своим правилам?
-Сначала были, но редко. За нарушения они получали наряды вне очереди. Потом все привыкли к строгой
дисциплине.
- Мы видим, что у тебя много фотографий с видами Витебска.
- Мы часто посещали Витебск. Были в музее «Партизанской славы», в единственном в Европе музее
немецкой службы безопасности. Он размещён в подвале городской ратуши. Во время войны здесь
находилась тюрьма для военнопленных. На фотографиях вы видите мрачные камеры, на стенах которых
заключённые пытались написать свои фамилии и фамилии погибших товарищей. История сохранила их
имена. Гуляли по пешеходной улице, где художники выставляют свои картины. Были в храмах, монастырях
города. Самое важное, значительное для нас событие произошло 3 июля. Нашему отряду выпала честь не
только участвовать, но и открывать парад на главной площади Витебска-площади Победы. Он был
посвящён Дню независимости Республики Беларусь и 70-летию освобождения её от немецко-фашистских
захватчиков.
-Считалось, что разрушенный во время войны Витебск невозможно восстановить. Американские
союзники говорили так:"Это мёртвыё город. Нет такой силы, которая вернула бы ему жизнь". Скажи,
пожалуйста, Костя, какое впечатление произвёл на тебя современный Витебск?
- Сейчас это очень красивый, чистый, ухоженный город, в котором много музеев, памятников истории,
церквей, соборов, мостов. Его красота вызывает восхищение!
-Витебск-это город ,где проходит международный музыкальный  фестиваль "Славянский базар". По 
времени ваше пребывание в Беларуси  совпало  с его проведением. Посчастливилось ли вам побывать на 
каком - либо концерте этого фестиваля?
-Мы были на концерте Арт-группы «Хор Турецкого». Впечатления незабываемые! Посетили все ярмарки 
"Славянского базара". Всё, что  там увидели, вызывало просто восторг!
-Костя, а каковы планы работы поискового отряда" Уралец" на следующее  лето?
-Возможно, это будет поездка в Брест. Но пока трудно сказать. 
-И последний вопрос. Что ты пожелал бы ребятам, которые  интересуются историей,  хотят делать важное 
и полезное дело,  которые впервые из  нашего с тобой  разговора  узнали о поисковом отряде и 
заинтересовались?
-Приходите к нам. Наш адрес: Озёрск, ул. Кирова, 24-А. Клуб «Веста». Каждую субботу в 16.00 мы ждём вас!

Интервью брал  Баляс  Василий, 10-А класс
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15 октября 2014 года исполнилось 200 лет со дня
рождения Михаила Юрьевича Лермонтова. В честь этой
даты прошло городское мероприятие в Детской
библиотеке, на абонементе 5-9-х классов.

Лермонтов - великий русский писатель и одно из
удивительных явлений в мировой литературе. Он погиб, не
дожив до 27 лет, но успев создать такие шедевры, которые
дали ему право войти в число великих писателей. За
недолгие годы жизни и творчества Лермонтовым было
написано около 400 стихотворений, около 30 поэм, 6 драм
и 3 романа. Это был разносторонний и талантливый
человек. Гигант мировой литературы Лев Толстой
признавался, что его эпопея «Война и мир» выросла из
лермонтовского «Бородино». Кроме того, Михаил Юрьевич
был художником, создавшим более десятка картин маслом,
более пятидесяти акварельных работ, свыше трехсот
рисунков. Рисовать он начал раньше, чем сочинять стихи.
Лермонтов был одарен удивительной музыкальностью –
играл на скрипке, на фортепьяно, пел, сочинял музыку на
собственные стихи.
На мероприятии в библиотеке побывали ребята из 7 «А»
класса нашего лицея. Сначала нам рассказали немного о
жизни Михаила Юрьевича. Показали его художественные
работы из книг, и даже представили одно из стихотворений
поэта в необычной современной интерпретации. Затем нам
предложили примерить костюмы времен Лермонтова и
сфотографироваться в них. Здесь же мы разгадывали и
кроссворды по творчеству Михаила Юрьевича. У нас даже
была уникальная возможность поучаствовать в мастер-
классе по изготовлению масок! Все прошло очень
интересно, необычно и занимательно! Все ребята приняли
активное участие. Это яркое мероприятие доставило массу
положительных эмоций и нам запомнится надолго. В
заключение хочется поблагодарить сотрудников
абонемента 5-9-х классов Детской городской библиотеки за
подготовку и проведение такого замечательного
мероприятия.

Власова Стефания, Ярушняк Дарья, 7 «а» класс
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Дорогая Зинаида  Петровна!
Примите искренние поздравления с такой датой в Вашей жизни,

которая сама по себе уже может быть предметом гордости.
Важно, что Вы не просто прожили 90 лет, но и сохранили здравый,
острый ум, энергию и интерес к жизни. Мы гордимся тем, что
можем назвать Вас ветераном педагогического труда именно
нашей школы.
Вы, уважаемая Зинаида Петровна, привлекали сердца учеников
отличным знанием предмета, высокими человеческими
качествами, своей гражданской жизненной позицией, служением
избранному делу. Для нас, коллег по работе, Вы были и есть
образец для подражания, начиная с внешнего вида и заканчивая
личной жизнью.

Желаем Вам доброго здоровья и неиссякаемых жизненных сил.
Администрация и педагогический коллектив  лицея №23

За девяносто лет на свете
Много чего произошло,
Миллионы раз рождался ветер,
А сколько солнце раз взошло -
Не сосчитать, да и не будем
Мы в этот день вести подсчет!
Нам лучше бы воскликнуть: 
«Люди! Вот это дата! Это год!»
Вас, юбиляр, мы поздравляем,
Гордимся мы, что рядом друг
Такой, как Вы - мы вам желаем
Не унывать средь жизни вьюг!
Живите Вы как можно дольше,
И радости нам будет больше!
Добра, покоя дай Вам Боже,
Здоровья, что всего дороже.
Покрепче сил, любви друзей
И много светлых, теплых дней!

Накануне Дня учителя две десятиклассницы пришли домой к
Гущиной Зинаиде Петровне, чтобы её как ветерана педагогического
труда поздравить с праздником. А заодно, если согласится, то взять
интервью, чтобы через нашу газету познакомить лицеистов с этим
удивительным человеком, которому 24 октября исполняется 90 лет.
Зинаида Петровна согласилась, за что мы ей очень благодарны.

-Зинаида Петровна, расскажите, пожалуйста, немного о себе, об
основных событиях Вашего жизненного пути.

Я родилась в семье военнослужащего 24 октября 1924 года в городе
Ленинграде, в котором жила и училась в школе до Великой
Отечественной войны 1941-1945 годов. В январе 1942 года с семьёй
эвакуировалась из блокадного Ленинграда (являюсь блокадницей) в
г.Свердловск (теперь это Екатеринбург). Там закончила 10 классов и
двухгодичный Учительский институт (так он назывался, т.к. шла война и
были нужны учителя). По окончании института с 1946 по 1949 год
работала учителем истории в одной из школ Свердловска. В 1951 году
вместе с мужем Гущиным Сергеем Александровичем мы приехали в
наш город, который тогда назывался "Челябинск-40".

С октября 1951 года я начала работать в школе, где сейчас учитесь вы
(она тогда была школой №5). А в 1956 году заочно закончила
Свердловский университет, получив высшее образование. Мой общий
педагогический стаж -54 года.

-Какой период жизни был для Вас особенно трудным?
- Конечно, это жизнь в блокадном Ленинграде. Я часто и много

рассказывала школьникам об этом страшном периоде. Для вашей
газеты "Альма-Матер" написала стихотворение "Пережитое». Оно
напечатано в третьем номере за прошлый учебный год. 27 января, День
полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады, для меня
является одним из самых больших праздников. Имею медаль «Житель
блокадного Ленинграда».

Ж и з н ь  д л и н о ю  в  9 0  л е т

И н т е р в ь ю  с  и н т е р е с н ы м  с о б е с е д н и к о м  
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-Зинаида Петровна, скажите, пожалуйста, а почему Вы стали учителем? Этот
Ваш выбор был осознанным?
- Интерес и любовь к этой профессии были с детства. В школу я играла, учась

ещё в младших классах. Собирала ребят, живших со мной в одном доме, делала
им маленькие тетрадки, в которых они писали, решали примеры, а я потом
проверяла и ставила оценки. Так что профессию я выбрала по душе. Вот такой
интересный факт: в нашем семейном клане 12 учителей. Брат отца был
директором школы в Мурманской области, ещё до войны награждён за
учительский труд орденом Ленина.
-А какими наградами отмечен Ваш многолетний педагогический труд?
-За свой труд отмечена многочисленными благодарностями, грамотами,
почётным значком "Отличник народного просвещения", двумя медалями "За
доблестный труд", одна из них вручалась в Москве. И у меня, конечно, есть
медали "Ветеран труда", "Ветеран атомной промышленности".
- Зинаида Петровна, вы обучили и воспитали не одно поколение школьников.

Поддерживаете ли Вы связь со своими учениками?
-Все мои ученики - это мои дети. Они живут в разных городах, и мне всё про них
интересно. Особенно про ребят из тех классов, где я была классным
руководителем. Бывшие ученики стали моими друзьями, любимыми людьми. С
Мизиными Ирой и Андреем (они одноклассники) и Танечкой Федоренко
(Левуниной) мы дружим уже много лет. Я даже посвятила им свои стихи, они
также были напечатаны в лицейской газете. Мои выпускники - это врачи,
юристы, учителя, экономисты, банковские работники, библиотекари, артисты,
но, главное, они просто хорошие люди. С Оксаной Довжик (Шаповаловой),
давно работающей врачом - акушером в Москве, переписываюсь уже 30 с
лишним лет. Я встречалась с ней в Москве, она приезжала в Озёрск на встречу с
одноклассниками. Мои выпускники не забывают поздравить меня с
праздниками, днём рождения. В свой 80-летний юбилей я принимала у себя
дома 16 моих любимых детей. Было очень тепло и радостно.
- Находясь на заслуженном отдыхе, Вы имеете возможность больше уделять
внимания своей семье. Расскажите, пожалуйста, немного о ней.
-У меня дочь, 3 внучки, 2 правнучки , один правнук, и не так давно я стала
прапрабабушкой.
- Зинаида Петровна, Вы можете назвать себя счастливым человеком?
- Прожита долгая жизнь, наполненная пережитой войной, трудом, заботами.
Суть моей жизни можно выразить в словах : любовь к близким мне людям и
их любовь ко мне, работа и творчество. Это давало и даёт мне сейчас жизненные
силы. Я счастливый человек!
-Уважаемая Зинаида Петровна, спасибо за то, что Вы сделали для нашей школы.
Поздравляем Вас с Днем учителя! Желаем крепкого здоровья. Низкий Вам
поклон! Беседу провела Кузинкина Марина, 10-Б класс

1929 год. - маме и папе 
по 28 лет 

1931 г. - мне 7 лет

1943 г. - в эвакуации 
в г.Свердловске

1946 г.- муж Гущин С.А. начало работы учителем 1951 г.с  дочерью Анечкой 1951г. - мне 27 лет 1957 г. я учитель в шк.23
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Письмо - признание.
Дорогая моя Зинаида Петровна, родной и близкий Человек!

Мы все, бывшие Ваши ученики, помним Ваш день - 24 октября, помним с чувством искренней
благодарности и уважения. Удивительная, умная, мудрая, красивая и стильная, добрейшая, наша самая-
самая классная! Вы знаете и помните нас, наших родителей, знаете наших детей, а они столько знают о
Вас.

Педагог от Бога, Вы учили нас не только истории, Вы учили нас жизни! Понимая и принимая
каждого, умного и не очень, послушного и строптивого, тихого и шумного, Вы учили нас Любви и Добру,
Дружбе и Чести. Благодаря Вам, Зинаида Петровна, мы гордимся нашим самым дружным 10 «Б»!
Повзрослев и состоявшись, мы все, как большая семья, и всегда готовы прийти на помощь друг другу.

Так трогательно, что спустя годы мы остаемся для Вас Иринкой и Андрюшей, Галочкой и
Мишенькой, Танечкой и Сережей. Вы любите нас, как своих детей, а Ваши славные внучки и правнуки
любят и уважают нас. И доченька Анечка - тоже! Вспоминаю беззаботное детство, безмятежную юность,
школьную пору, и Вы всегда рядом, зная всё о наших радостях и сомнениях, симпатиях и влюбленностях!
Мы доверяли Вам свои тайны, которые свято хранились в Вашем сердце.

Зинаида Петровна, милая моя! В день Вашего красивого, замечательного юбилея я благодарна
Богу и Судьбе, что Вы есть в моей жизни, в жизни моих друзей и близких. Желаю здоровья, светлых,
радостных дней и лет, благоденствия, благодарной памяти учеников, творческих успехов!

С любовью и уважением, Таня Левунина, 10»Б» класс 1978 года выпуска 
( Федоренко Татьяна Львовна )         

Зинаида Петровна - наш классный руководитель и сегодня. Она всегда для
нас пример во всем – красивая, умная, элегантная. Очень интересный
собеседник, знает много стихов, в курсе всех происходящих событий в мире.
Ей все интересно.

Она учит нас правильно жить. Ее мысли – это огромный опыт, знания,
мудрость. Всю свою жизнь она живет по заповедям, о которых в детстве
говорил ей отец: « Главное в жизни - труд, любимая работа, порядок во всём,
умение радоваться жизни."

Ее жизнь - достойный этому пример. Всегда радушная, гостеприимная,
красиво и элегантно одетая, настоящая Ленинградка.

Она всегда готова поделиться своими мыслями, готова помочь каждому. И
самое главное – оптимизм и взгляд в будущее! Ей о многом еще нужно
рассказать, сделать, и планы очень большие.

Мы благодарны судьбе, что есть в нашей жизни такой Человек, такая
прекрасная Женщина. В юбилей мы желаем Зинаиде Петровне здоровья,
оптимизма и благополучия!!!

Мизина Ирина Юрьевна, выпускница 1978 года

1993 г. - поездка с классом 
на базу 

2001г-год окончания 
работы в школе

Середина 60 годов – с мужем 
Гущиным  Сергеем Александровичем 

Вожатая в пионерском лагере
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Нам повезло с учителем истории и классным руководителем, которая работала в нашем классе два
года. Несмотря на свой немолодой возраст, Зинаида Петровна была очень активной и всё время чем-то
увлеченной: это или общественные поручения, или разнообразные внеклассные мероприятия, которые
она проводила вместе со своими учениками. Она не уставала от работы, так как занималась своим
любимым делом. Мне кажется, что она ни разу не была на больничном. Вспоминается, как мы ездили в
11-ом классе на базу отдыха «Скала», жили все вместе в отдельном домике. Я думаю, всем моим
одноклассникам запомнилась эта поездка. А ведь Зинаиде Петровне было тогда 70 лет. Очень
начитанная, она могла поддержать любой разговор. С ней интересно было говорить обо всём. Очень
следила за собой, внешне была яркой, интересной женщиной. Всех заряжала своей энергией. Мудрая,
опытная, Зинаида Петровна могла дать человеку необходимый ему жизненный совет. Несколько раз мы
были дома у нашего классного руководителя, она рассказывала о своей жизни, показывала семейный
альбом с фотографиями. Для нас Зинаида Петровна - образец для подражания.

Кушнеров Алексей Сергеевич, выпускник 1994 года

Мой учитель.
Я помню, какой увидела её в первый раз. Она вошла в класс лёгкой, стремительной

походкой, держа в руках сложенную карту, учебник и красивую указку. Элегантная, стройная, в
красивом синем платье, с цветным шёлковым шарфиком на шее. Умные, серого цвета глаза,
мягкая улыбка, внимательный, цепкий взгляд и абсолютное достоинство во всём…

Мы стали изучать историю нашей страны с Зинаидой Петровной Гущиной. Она
учила нас думать, анализировать, чувствовать, искать ответы на вопросы , которые мы не встречали в
учебниках, но они нас волновали и не оставляли равнодушными. А чего стоили её рассказы о
блокадном Ленинграде, ведь она пережила и это. А как интересно с ней было разговаривать о жизни. И
вот прошло более 40 лет после окончания школы, а Зинаида Петровна до сих пор остаётся для меня
Учителем , а ещё надёжным другом, советчиком и собеседником. Ещё бы, ведь огромными пачками она
брала книги в библиотеке на самые различные темы, кучами уносила домой толстые литературные
журналы, прочитывала и знала очень много любопытных вещей. У неё поразительная способность
держать всё в голове, помнить мельчайшие подробности, даты, события, имена. Каким-то образом это
многообразие анализируется и выстраивается в логическую систему знания Жизни. В таком почтенном
возрасте Зинаида Петровна написала увлекательную книгу об истории своей семьи. Жалко, что она в
рукописном варианте. Так живо, интересно и красочно написаны все страницы этого бесценного
повествования. До сих пор мой дорогой Учитель поражает меня ясностью ума, жизненной силой,
своими убеждениями, огромным интересом к жизни и невероятной любовью к своим внучкам и уже
правнукам, которых постоянно поддерживает, помогает им и по-прежнему, как в молодости, смело
ведёт по жизни. Счастливые они люди: с ними такая чудесная , современная бабушка, у которой можно
учиться каждому прожитому дню.
Мой дорогой Учитель, Зинаида Петровна! Пусть каждый новый день у Вас будет радостным и светлым!
Пусть время не отнимает силы! Пусть мечты будоражат Ваш ум. Здоровья Вам на много-много лет
вперёд. Как хорошо, что Вы по- прежнему с нами!!! С Днём рождения!

Ваша ученица Ирина Шишова (Решетова)
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Гущина Зинаида Петровна...

Когда произносят это имя, для многих поколений
озерчан на душе становится теплее. И вспоминается
детство, их класс и, конечно же, добрый и строгий
учитель.

Зинаида Петровна - Учитель по жизни. Человек,
любящий своё дело, отдающий ему силы и черпающий в
нём энергию. Она организатор, требовательная,
дотошная, строгая и мудрая.

Зинаида Петровна всегда в курсе событий, умеет
поддержать идею и помочь её реализовать. Даже давно
находясь на заслуженном отдыхе, она постоянно
интересуется: "Что там нового? Как Вы сегодня
преподаёте? Какие новые подходы и методики? Что
можете предложить? "

А ещё она любящая мама, бабушка, прабабушка и
прапрабабушка. Правнучка, которая живёт с ней, - её
главная радость и смысл жизни. Зинаида Петровна
бережёт память о своей семье. Составила родословную и
верит: наступит день, и она будет интересна родным.

Долгих лет жизни, здоровья, радости бытия, дорогой
наш Человек! Держите руку на пульсе, оставайтесь такой
же элегантной, модной, современной, жаждущей
открытий жизни, любящей и любимой.

Учитель истории лицея № 23
Татьяна Григорьевна Трубникова

2002 г. - с внучкой и правнуками

2004 г. - с правнучкой Яной

2004г. - выпуск 1978г. на моем 80-летии

2011 год - в день Победы

2014 г. - с дочерью Анной

п о з д р а в л я е м

2003 год – мне 79 лет
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В пятницу, 17 октября, в актовом зале лицея № 23 состоялся праздник

«Посвящение в лицеисты«. В зале собралось много народу и

неудивительно, ведь такое событие бывает для первоклассников только

один раз в жизни. Ребята волновались, так как ждали этот день уже давно.

Мне как маме было очень приятно, что так много гостей пришли

поддержать первоклассников. Для зрителей и участников праздник

пролетел как одно мгновение: яркие выступления лицеистов разных

классов, торжественная клятва первоклассников, поздравления

родителей, выступления самих виновников торжества.

Атмосфера была восхитительная. Ребятам была показана сценка про

сказочных учителей, которая произвела неизгладимое впечатление не

только на первоклассников, но и на всех присутствующих в зале. А когда

из глобуса достали подарки, радости ребят не было предела. По

окончании праздника первоклассники в торжественной обстановке дали

клятву лицеиста. Конечно, такое событие запомнится ребятам на всю

жизнь.

Хочется сказать огромное спасибо всем, кто принимал участие в

подготовке и проведении мероприятия. Оно, действительно, стало

праздником для маленьких лицеистов.

Ребята и их родители почувствовали не только торжественность

происходящего в зале, но и ощутили себя частью большой, дружной и

такой талантливой семьи лицея.
Антонинкова Милана Сергеевна, 

мама ученика 1- Б класса  Смердева Антона


